

Procès-verbal de la séance du 13.12.22 (11h40-12h25, salle 26, bâtiment 4)
--

1. Accueil des délégué.e.s et appel

Le conseil s'ouvre à 11h45. 21 élèves sont présent.e.s. Les classes 8P1, 8P2, 9VP1, 10VG1, 10VG3, 10VP2 et RES ne sont pas représentées.

Mme Zuntini commence le conseil en rappelant aux élèves qu'ils/elles doivent se connecter à Teams et à Outlook au minimum une fois par semaine. Le groupe Teams des délégué.e.s est régulièrement utilisé pour communiquer des informations importantes.

2. Validation du dernier PV

Le PV est accepté à l'unanimité.

3. Projets en cours

° Bal de fin d'année (Lyna, Elisa, Natalya/ Mme Bachman)

Mme Bachman a accepté de marrainer cette commission. Les élèves vont préparer un bal pour les 8^e. En effet, les élèves des classes de 9-10-11 ne sont pas représenté.e.s dans la commission : comment faire ?

Des élèves qui ne sont pas délégué.e.s ou suppléant.e.s au conseil pourraient s'inscrire pour participer à la commission. Certain.e.s camarades pourraient être motivé.e.s pour organiser un bal : qu'ils et elles viennent travailler avec la commission, pour organiser quelque chose avec des 9^e ou des 10^e ! Les 11^e ne sont pas intéressé.e.s par une telle soirée.

Les délégué.e.s de 9^e et de 10^e doivent informer leurs camarades que la commission pour le bal de fin d'année manque de représentant.e.s du cycle 3 pour les aider. Y a-t-il des intéressé.e.s dans les classes ? Si oui, ces élèves doivent contacter M. Frech ou Mme Zuntini Chabod et le faire savoir.

° Jeux de ballon à la récré (Giselle, Matthew, Julien, Charlotte G/ M. Hilty)

La commission a trouvé un parrain : M. Hilty est très motivé !

Charlotte explique que la commission n'a pas plus avancé pour le moment, car elle a eu des difficultés à communiquer avec les autres membres ; elle n'avait pas leur adresse électronique. Mme Zuntini les transmet à Charlotte : elles se trouvent sur la liste de présences du conseil.

Giselle remplace Rafael dans la commission, et Maxime s'en retire.

Concernant la récréation, les classes sont invitées à participer au sondage de Mme Kaempfer pour l'aménagement de la cour de récré idéale. Le projet a été publié sur Teams : les délégué.e.s peuvent aller s'y informer. Les résultats des sondages sont à transmettre à Mme Kaempfer (bâtiment 1) dès que possible !

° Possibilité d'avoir une classe à disposition pour étudier (Florent, Adrien)

La commission n'a pas avancé, ni trouvé un parrain ou une marraine. Charlotte et Méhina s'en retirent. Florent et Adrien n'étant pas présents, le sujet est clos pour le moment.

° Projet transmis par Madame Ryf : un espace pour la jeunesse

Une commission a rencontré Mme Ryf et M. Détraz le 9 décembre dernier. Adrien, Natalya, Tiago, Oriane, Arstina, Amir, Maya, Giselle, Nina et Agathe devraient nous rendre compte de cette entrevue... Or, la plupart des élèves n'étaient, semble-t-il, pas informé.e.s du rendez-vous, et M. Détraz a dû aller chercher ceux et celles qu'il a trouvé.e.s le matin même.

A nouveau, le problème de la communication est relevé... et les enseignant.e.s ne sont pas meilleur.e.s que les élèves, nous le constatons.

Une circulaire est distribuée aux délégué.e.s de chaque classe, expliquant le projet de Mme Ryf.

Les délégué.e.s doivent informer leurs camarades d'un sondage. Les élèves sont invité.e.s à y répondre sur les ordinateurs prévus pour cela durant la dernière semaine de cours 2022, entre les tournois sportifs. La salle où les appareils seront stockés est la salle de théorie, bâtiment 4.

° Problèmes des déchets à la cafétéria : S-Team

La S-Team – que Mme Zuntini représente aujourd’hui - a besoin de l’aide des délégué.e.s pour faire passer un sondage auprès des classes. Il a été constaté que de la nourriture est souvent jetée à la poubelle à midi, parfois des repas entiers ! Cela pose problème. La S-Team veut comprendre pourquoi et réfléchir à comment faire pour améliorer cela.

La présidente relève le fait que l’entreprise qui propose les repas va changer : cela pourrait améliorer la situation.

Plusieurs problèmes sont évoqués :

- la mauvaise qualité des repas, ne correspondant pas toujours à ce qui est vendu sur papier
- le fait que les élèves reçoivent une portion prédéterminée... ne correspondant pas à ce qu’ils/elles souhaitent véritablement manger
- le bruit ambiant, ne facilitant pas la communication entre les personnes au service et les élèves
- la gêne de certain.e.s élèves, qui n’osent pas refuser un aliment ou demander plus d’un autre
- ...

Les délégué.e.s doivent sonder leurs classes et apporter davantage de réponses lors du prochain conseil.

° Pause de midi : zones d’accès autorisées

Retour de la direction : les **directives concernant la pause de midi** (zones autorisées et comportement attendu) se trouvent sur le site internet de l’école (<https://www.ecole-oron-palezieux.ch/parascolaire/restaurant-scolaire/>). Il s’y trouve également un plan en annexe. Mme Zuntini les a **postés sur le groupe Teams des délégué.e.s**, afin qu’ils et elles puissent les lire ou les imprimer pour les élèves de leurs classes.

Un rappel : la pause de midi est sous l’autorité de la commune, et non de l’école.

La question de la pause trop courte est amenée par Matthew, mais Zoé explique que cela ne vaut pas la peine d’en débattre : les horaires sont un problème trop complexe, sur lequel les élèves n’ont pas de prise possible.

° Distributeur de serviettes hygiéniques dans les toilettes

Les résultats des sondages dans les classes montrent que : 10 classes soutiennent l'idée et 2 classes sont sans avis.

Une commission est donc créée : Zoé, Charlotte et Giselle la composent. Elle doivent trouver un parrain ou une marraine.

4. Appel aux idées

° Plaque commémorative pour l'ouvrier décédé

Tiago transmet la demande de M. Nguyen, qui a parrainé cette ancienne commission, de savoir ce qu'il en est.

Zoé s'excuse et affirme qu'un courriel sera envoyé très vite... mais elle n'est pas sûre de savoir à qui s'adresser : direction ou commune ? Mme Zuntini suggère que le courriel soit adressé aux deux destinataires.

° Parking des vélomoteurs devant le bâtiment 4

Zoé rejette la question, en expliquant qu'elle a déjà été soulevée, et que la réponse ne sera pas positive.

° Vestes en classe

Les élèves qui désirent garder leur veste en classe se plaignent du froid : « le chauffage n'est jamais allumé ».

Dépendant de l'enseignant.e, les vestes sont tolérées selon les cours. Par contre, il arrive que le directeur passe et réprimande les élèves, et fasse mettre les vestes dans les casiers. Pourquoi ?

Zoé évoque des questions de respect et d'hygiène.

8 classes estiment que le sujet mérite d'être traité, 1 est contre et 2 s'abstiennent.

Une commission est donc créée, comprenant Matthew, Nathanael et Tiago. Ils doivent trouver un parrain ou une marraine pour commencer.

° Changer la sonnerie du collège

Le temps manquant pour aborder cette question, elle sera traitée en priorité dans les divers lors de la prochaine séance.

4. Prochaine séance

Le prochain conseil est fixé au **lundi 16.01.2023 en salle 16 de 12h30 à 13h15.**

5. Clôture du conseil

Le conseil est clôturé à 12h30.